



CONTROVERSIA. DESATA CRÍTICAS EL HECHO DE QUE AMLO INVITARA A TROPAS DEL EJÉRCITO RUSO AL DESFILE DEL 16. PÁG. 40



Reclamos. Comitiva de soldados rusos, durante su participación en el desfile militar mexicano, el pasado sábado 16 de septiembre, en el Zócalo capitalino.

“No invitó al Judicial y al Legislativo, pero sí a militares de gobiernos autoritarios”: Xóchitl

La decisión del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador de invitar a una delegación de Rusia a participar en el desfile desató airadas reacciones. La embajadora de Ucrania en México, Oksana Dramaretska, afirmó que el acto se vio “mancillado” por militares rusos porque “sus botas y manos de criminales están manchadas de sangre”.

“¿Cómo de coherente es, señor Andrés Manuel López Obrador, su política de neutralidad y su condena de la agresión contra mi país?”, se preguntó Dramaretska en un mensaje publicado en X, antes Twitter.

A las críticas también se sumó el senador sin partido Emilio Álvarez Icaza, quien expresó en su cuenta de X que “miles de ucranianos muertos bajo bombardeos rusos, y hoy el ‘humanismo mexicano’ se coloca del lado de Putin el invasor”.

El periódico *La Prensa*, de Nicaragua, publicó en su portal la nota *Presencia de soldados nicaragüenses en desfile mexicano provoca descontento*. La nota refiere que “la presencia de contingentes de los Ejércitos

TAMBIÉN HUBO DE CUBA, VENEZUELA...

Presencia de tropas rusas en desfile desata airadas críticas

“Sus botas y manos de criminales están manchadas de sangre”, dice Oksana Dramaretska, embajadora de Ucrania en México

de Nicaragua y Rusia, en el desfile militar celebrado por el 213° aniversario de la Independencia de México, provocó el rechazo de diversos sectores y críticas a la política exterior del Presidente”.

La Prensa reporta que “Nicaragua estuvo representada por una delegación de cadetes que portaban

la bandera azul y blanco. Su presencia desató el rechazo de los sectores que lamentan la ‘complacencia’ del gobierno del izquierdista Andrés Manuel López Obrador, ante los crímenes de lesa humanidad y múltiples violaciones a los derechos humanos, que han atribuido al dictador Daniel Ortega”.

Xóchitl Gálvez, aspirante presidencial del Frente opositor, señaló ayer desde Zacatecas que “desfiló el Ejército de Rusia, el de Nicaragua, que son gobiernos autoritarios, que no respetan los derechos humanos. Rusia invadió Ucrania, violentó derechos humanos, eso lo ha dicho la ONU, y fue una invasión ilegal”.

Cuestionó que López Obrador no haya invitado al acto “a los representantes de los poderes Legislativo y Judicial, pero sí a militares de gobiernos autoritarios. Ya dejó claro que sus amigos son los dictadores, no los demócratas. #VergüenzaMundial”.

También dijo que soñaba con que en el desfile de Independencia de 2025 “esté un contingente de Ucrania y no uno de Rusia ni de Nicaragua. Los contingentes extranjeros deben ser digna compañía de nuestras Fuerzas Armadas”.

En contraste, la embajada de Rusia publicó que “soldados del 154° Regimiento Preobrazhenskiy participaron en un desfile cívico militar con motivo del Día de la Independencia de México. El Regimiento Preobrazhenskiy es una de las formaciones más famosas del Ejército ruso. Fue creado en 1691”.

“Es un honor participar en un evento tan importante para el pueblo mexicano. ¡Viva la amistad entre México y Rusia! ¡Viva México!”.

La embajadora eminente Martha Bárcena, exrepresentante de México en Estados Unidos, posteó ayer: “¿Qué razonamiento puede haber tras la malhadada invitación a participar en el Desfile Militar del 16 de septiembre al Ejército ruso? No se puede ni debe invitar al ejército de un país invasor, que viola los principios de derecho internacional”, y arrojó a la embajadora ucraniana.

El exembajador de México en Estados Unidos, Arturo Sarukhán, lamentó que el gobierno mexicano haya incluido a esta comitiva rusa: “Este es un país que no sólo ha ignorado la violación a la carta de las Naciones Unidas y al derecho internacional, sino que además intenta provocar. Esto es inaceptable”.

Este acto también fue cuestionado en el portal Visegrad 24, que reporta noticias de Europa central y del este. “AMLO no tiene problema con apoyar a un Estado agresor que inició una guerra de agresiones contra Ucrania en 2022”, resaltó.

En el desfile militar también intervinieron representaciones de China, Colombia, Cuba, Ecuador, El Salvador, Nicaragua, Venezuela, entre otros. —Con información de Eduardo Ortega, Pedro Hiriarty y AP.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL FINANCIERO

1-40

18/09/2023

LEGISLATIVO

“¿Cómo de coherente es, señor López Obrador, su condena a la agresión a mi país?”

OKSANA DRAMARETSKA
Embajadora de Ucrania en México

“Ya dejó claro (AMLO) que sus amigos son los dictadores, no los demócratas”

XÓCHITL GÁLVEZ
Aspirante presidencial

“Miles de ucranianos muertos y el ‘humanismo mexicano’ se coloca del lado de Putin”

EMILIO ÁLVAREZ ICAZA
Senador del Grupo Plural

“No se puede ni debe invitar al ejército de un país invasor, que viola el derecho internacional”

MARTHA BÁRCENA
Exembajadora de México en EU

“(Rusia) es un país que ha ignorado la violación a la carta de Naciones Unidas e intenta provocar”

ARTURO SARUKHÁN
Exembajador de México en EU